

特色あるPTA活動紹介

西条市PTA連合会

私たち西条市PTA連合会は、携帯電話、スマートフォン、ゲーム機などのトラブルから子どもたちを守るためにルール作りに取り組んできました。その活動の集大成として11月8日(日)に開催された第11回西条市PTA大会において『ネット社会から子どもを守る安全宣言』を採択し、全家庭にリーフレットを配布しました。



今治市PTA連合会

『PTA球技大会』を開催し、ソフトボール・ソフトバレーボール・男女混合レクバレーで会員の親睦を図っています。多くの会員が参加し、各会場内では普段の練習の成果を発揮し、真剣さあり、笑いありの躍動感溢れるプレーで、大いに盛り上がりいました。

この球技大会を通して、保護者同士、先生方との「絆」が深まつたと思います。



越智郡上島町 生名小学校PTA

1月10日、PTAが主催して「どんど焼き」を行いました。しめ縄を集めんどを作り、PTAと児童が4班に分かれて「どんどやしめや」と言いながら生名島を巡りました。その後、無病息災を祈ってどんど焼きを行い、残り火でお餅を焼いていただきました。



松山市小中学校PTA連合会

親子ふれあい事業として、10月17日「親子ふれあい食育レストラン＆ニンジャマックス」、12月19日「国体啓発イベント～みんなでチャレンジ！えひめ国体」、2月28日「キッズジョブまつやま」を開催しました。

多くのスタッフのご協力をいただき、楽しく親子ふれあいの時間を過ごすことができました。



上浮穴郡久万高原町 畑野川幼稚園・小学校PTA

本校PTAでは、愛護部の企画運営により、毎年夏休みに、親子・友達・家庭のふれあいを通して、子どもたちの健全育成やPTAのつながりを深めることをねらいとした活動を行っています。午後からディスコやプール遊びを楽しみ、みんなでバーベキュー、夜は、校舎を利用してのお化け屋敷体験と花火を行いました。



大洲市PTA連合会

大洲支部老人クラブ連合会と大洲市連合婦人会と連携して「三世代交流研修会」を実施しています。高齢者、婦人、保護者、中小学生が一堂に会し、共同作業やふれあい会食、意見交換などを通じて、相互の理解と親和を図り、世代間の連携を深めながら交流の輪を広げ、みんなで助け合う「強い絆」と「心の潤い」のある地域社会づくりをめざして活動しています。



喜多郡内子町PTA連合会

例年、10月に町PTA連研究大会を開催しています。今年度は教育センター教育相談室指導主事の石川智子先生を講師にお招きして、思春期の子どもへの関わり方にについてお話しいただきました。特に、相手の話を「聞く」という行為におけるカウンセリング的な態度について、参加者はその場で実習しながら学びました。



八幡浜市PTA連合会

八幡浜市保内町は俳人「富澤赤黄男」を生んだ地であり、毎年記念俳句大会を行っています。そこで今年度の八幡浜市PTA研究大会では、愛媛県出身の俳人「夏井いつき」先生を講師にお招きし、「今日からあなたも俳人です」のテーマで「句会ライブ」を行いました。



西宇和郡 伊方小学校PTA

伊方小学校PTAでは、例年「PTA綱引き大会」が開催され、PTA会員の交流が図られています。試合は、学年ごとのPTA対抗で行われ、勝ち抜いた2組で優勝を争います。今年も児童の大聲援を受け白熱した戦いが繰り広げられました。



北宇和郡PTA連合会

12月13日に開催した北宇和郡PTA研究大会では、会員180人が参加し、神戸大学大学院・森井昌克教授による「今、ネット社会で何が子どもたちに起こっているか?～大人たちができることは!～」と題した講演会を行いました。スマホ使用の家庭でのルール作りや見守りについて学びました。



愛媛県PTA連合会教育振興助成金事業報告

西予市PTA連合会

第37回 家庭教育実態調査(平成26年10月)

西予市PTA連合会では、児童・生徒の健全な育成を目的として、家庭・学校・地域の教育活動について保護者の考え方(意識)を把握するために、家庭教育実態調査を3年に一度実施しています。

◎調査対象は、西予市内各小中学校の保護者。

◎中学校に於いては、小学校に子どものいない家庭について調査。

◎回答保護者数 小学校1,140人 中学校497人 合計1,637人

◎家庭教育、学校教育、社会教育について各4、5問の質問で、質問用紙を家庭に配布し、調査。

◎調査結果 市全体のものはグラフ化し、考察を加えて記載。冊子にして保護者に配布。

この調査は前々回までは毎年行われていたのですが、事務局が回収後の集計が大変なため現在のようにならなものである。

<考察より>

家庭教育では、礼儀や人の思いやりを大切にしていることがわかる。
学習・成績・進路・将来に対する悩みを持つている親の割合が多い。また、携帯電話の使い方の悩みも、中学校では増えている。

(学校教育) 学校での取り組みに対しては、見えやすい取り組み(行事など)は保護者は満足している割合が高い。しかし、心の教育、いじめ、不登校問題への対応などでは「よくわからない」割合が多く、学校や子供とのコミュニケーションが不足している家庭が増えてきていると考えられるのではないかだろう。

(社会教育) 公民館・博物館・青少年交流の家などで社会教育として行われているイベントでは「自然体験活動への参加や要望が多い。

PTA活動については、地区別懇談会や奉仕活動に参加されている人の割合は多いが、参加したい希望は、児童・生徒の健全育成や進路指導に関する研修・講演会の割合が高くなっている。

この調査で親の意識について知ることができが、次にどう活かしていくか、となるとなかなか難しいところである。
西予市では宇和町を除く四町で、小学校の統合が行われ、今後この調査の中にも変化が出てくるものがあるのではないかだろう。

楽しい子育て全国キャンペーン

~家庭で話そう!

我が家ルール・家族のきずな・命の大切さ~

三行詩

松山市立栗井小学校
保護者 久保 志保子さん
うちの子 よその子
だれもがみんな
大事な子



愛媛県PTA連合会
「ありがとうの日」
推進キャラクター

子どもを取り巻く有害環境対策事業(愛媛県委託事業)

新居浜市PTA連合会

■平成27年12月19日(土) ■新居浜市総合福祉センター

「ココが怖い!ネット社会～ネットの世界の落とし穴～と題して、チェックフィールド株式会社代表取締役、東京都認定eメティアリーダーの目代純平先生に講演いただきました。

子どもたちを取り巻くITの環境は、自まぐるしく変化しており、親もついて行けない状況にある中、子どもたちのみぞ知るネット社会の情報を提供され、保護者、教職員の危機感を煽る研修となりました。

正しい理解と正しい使い方を身に付けるために、子どもとともに、大人も学ぶことが多く、SNSと道德、SNSと犯罪の関わりについて、大変勉強になりました。

ネット環境の現状を知り、子どもたちと対等に話ができるよう、進化するツールに対応できる学びがこれからも、PTAには求められると強く感じる研修でした。



伊予郡PTA連合会

■平成28年1月30日(土) ■砥部町中央公民館

神戸大学大学院教授の森井昌克先生を講師にお招きし、現在起っている様々な事例をもとに、私たち大人はネット社会に生きていく子どもをどう育てればよいのかについて、お話を聞くことができました。ネット社会は、使う側が気をつける自己責任の社会であり、マナー・ルールを小さい頃から教えていかなければならぬこと、時間と空間を超えた世界まで、相手を思いやる気持ちや取りうることを常に考える人に育てることが大切であることを学び、有意義な研修となりました。



南宇和郡PTA連合会

■平成27年7月10日(金) ■青い国ホテル

南宇和郡PTA連合会員と南宇和郡内小中学校長が参加する研修会に、愛南町で消費生活アドバイザーとして活躍なさっている遠山利恵子先生を講師に招き「身近に迫るネット犯罪から子どもたちを守るために」と題してご講演をいただきました。

フィルタリングの重要性について教えていただいたのはもちろんのこと、フィルタリング設定の仕方を具体的に教えていただいたり、いざという時の相談先も複数教えていただくなど、日常生活で実践できる内容の研修となりました。



子どもの読書活動推進事業(愛媛県委託事業)

四国中央市PTA連合会

■平成27年8月6日(木) ■四国中央市福祉社会館 4階多目的ホール

今年度の合同研修会は、高知県の絵本の店ココ・サン代表の森本ちかさんをお招きし、「絵本は幸せのとびら」と題した講演をしていただきました。

市内の幼稚園・小学校・中学校・高校の保護者や先生方150人以上の参加者で、会場はココ・サンの独特な世界に引き込まれ、ラーメン体操や積み木遊びもあり、会場のみなと楽しい時間を共有できた講演会でした。

絵本の魅力は子どもから大人まで楽しめる、忙しい生活中でも、子どもと向き合う時間の大切さを思い出させてくれる魔術があるのに気づかされました。

みなさんも、「幸せのとびら」を開けてみませんか?



東温市PTA連合会

■平成27年12月5日(土) ■東温市中央公民館

まず、平成27年8月に県PTA教育助成金により実施した佐賀県伊万里市民図書館及び武雄市図書館の視察研修参加者を代表して、小学生と中学生の1名ずつに報告発表をしてもらいました。

2名共に、伊万里市民図書館の市民と図書館職員がそれぞれの役割を担い協働することで、素晴らしい図書館が作られている点が良かったとの感想を述べていました。また、武雄市図書館については大手レンタルチェーンの企業に図書館業務の委託が行われたことで、構築された公共図書館の新しい形態について、書店なのか図書館なのか分からなかった、という感想を述べていました。そして、この視察研修で図書館や読書に興味を持ったので、これからはもっとたくさん本を読みたいとの感想を述べていました。



宇和島市PTA連合会

■平成27年11月28日(土) ■宇和島市役所2階大ホール

講師:おはなし屋えっちゃん 武知悦子先生

♥「絵本で遊んでみませんか?♥

~絵本で繋がる親子の時間~

「おはなし屋えっちゃん」と武知悦子先生をお迎えし、幼児、小学生低学年を対象として親子で絵本をコミュニケーションする方法、自分の気持ちを言葉で伝える大切さ、絵本で感じた感想を語りました。さが、おはなし屋えっちゃん!子どもたちは武知先生のお話に笑いあり、突つ込みありの釘づけ状態、ご参加いただいた保護者の方々からは、子どもも大人も楽しい時間が過ごせたなど、すばらしい意見も頂きました。

私自身、小中高と本を読んだ記憶がほとんどない為に現在後悔しております。せひとも今後は小学校の高学年や中学生が自ら図書室へ行こうとする環境づくりを、私たちPTAも携わっていくように努めるべきではないかとのこの事業を通して実感しました。最後に幼児教育部、研修部の皆さん準備から開催まで本当にありがとうございました。

